

Compte rendu de la Réunion EAP du 14 mai 2020.

Etaient présents : Thierry, Stéphane, Maurice, Olivier, Robert, Jean-François, Blandine, Guilaine, Guillemette Olivier Trimbur

1. Prière sur le temps

Prière issue d'un texte de la Croix : « Que se passe-t-il ? ».

Que se passe-t-il, Seigneur ?

Les rues hésitent entre désert et bousculades

Les bus sont presque vides, ou débordants

Pour sortir de chez moi, il me faut sortir masqués.

Et dans la rue, autour de la table il nous faut nous tenir à distance les uns des autres.

Que passe-t-il, Seigneur ?

Les églises sont ouvertes mais personnes ne franchit le parvis

Nul ne court à la périphérie

Qu'il est difficile de rester chez soi,

Qu'il est difficile de sortir de chez soi ?

Pour ne pas nous contaminer les uns les autres.

Invisible, l'ennemi est d'autant plus menaçant.

Que se passe-t-il, Seigneur ?

Les bises chaleureuses, les poignées de main,

la cohue du marché me manquent.

Donne-moi d'être créatif, Seigneur,

Rends-moi attentifs à ceux qui souffrent, plus que moi, de la solitude.

Tant de gestes renouvelés, inventés, détournés sont signes d'amitié et de solidarité

Ils ont tant de pris à tes yeux !

2. Rétro

Comment avons-nous vécu le confinement.

Accord général pour dire que notre confinement en Haute Savoie était un confinement privilégié.

Pour certains, ce temps a été vécu comme un moment tonique, très dense, fatigant, stressant, avec cependant des moments de méditation, de liens paroissiaux renforcés,

Témoignage sur la souffrance (et du séisme) du confinement vécu ici ou là, en telle ou telle famille, ou à l'Ehpad de Veyrier ; sur le dévouement et le professionnalisme du personnel avec des mesures d'hygiène bien respectées qui ont empêché le virus de s'y répandre.

La souffrance économique et ses conséquences sur notre paroisse et notre pays sont patentées...

Temps positif qui a permis un rassemblement familial bénéfique, sans tension, spirituel aussi où les enfants ont eu un rôle moteur, avec partage d'Évangile en famille, redécouverte du chapelet.

Le confinement a permis la participation à une retraite au cours du Triduum. Finalement il a été vécu comme un moment de Grâce qui doit donner une impulsion nouvelle ; il a donné la soif des Sacrements, a permis de comprendre qu'on était privilégié. On a hâte aussi de retrouver les parents âgés.

Zoom et autres applications de « visio conférence » ont été bien utilisés, pour des réunions, You tube a été aussi bien exploré : pour recueillir des témoignages intéressants, redécouvrir le chapelet ensemble (Lourdes), vivre les cérémonies retransmises, en particulier celles montées par Thierry et Maurice pour que la Paroisse soit en Communion pour les temps de Carême, de la Semaine Sainte, Pascal ; Célébrations vivantes, actuelles, priantes... Un grand merci à tous deux !

Découvrir ou redécouvrir le jour du Seigneur ! Joie de recevoir la bénédiction papale donnée depuis une basilique st Pierre déserte.

Le confinement, un Temps privilégié pour la prière, pour la lecture et la préparation de futures conférences...

Plaisir de la proximité du village, de découvertes des paysages, de la rencontre avec les gens du village qui se retrouvent. Découverte du télétravail. » Merci Seigneur pour ce confinement privilégié. Nous te confions ceux pour lequel il est pénible, voire insupportable ».

L'inattendu : célébrer seul, avoir du temps pour lire, s'informer, joie de retrouver toute la famille avec zoom et de pouvoir s'informer de chacun ! s'habituer à une vie plus calme, avec activités manuelles. Il faudra retravailler... Grand intérêt dans l'exécution des montages vidéos.

Olivier nous dit qu'à Annecy, St Michel est calme, le temps de confinement a été vécu comme un temps communautaire : Table ensemble, prières ensemble, célébrations ensemble . Des vidéos ont été faites avec bon retour des familles : communication de valeurs.

Pour Thierry, le temps fort a été celui de la Semaine Sainte où il a fallu faire des animations liturgiques, cela a évoqué le temps des « camps liturgiques. » (Moment privilégiés de mon adolescence où des petits groupes liés par une grande amitié, nous emmenaient à participer à la création et animation de toute la semaine au cœur d'une paroisse)

Soucis de garder les relations, les projets en cours, s'adresser aux jeunes de la première des communions, de la profession de foi, du camp hors frontières, annulé maintenant. Il va falloir gérer l'engagement des jeunes qui voulaient y participer.

Certains paroissiens, des enfants ont fait de petites vidéos remarquables avec chants, photos, expliquer leur relation à Dieu... Il y a eu peu de sépultures durant le confinement qui se sont bien déroulées , parfois en streaming ... Beaucoup de Mariages seront remis, pour les Baptêmes c'est encore l'incertitude...

3. Reprise de quelques réunions sur la paroisse

Atelier biblique, réunions Ricochets, réunions funérailles aussi le 28 mai (?)

4. Reprise des Célébrations.

Voir le protocole sanitaire élaboré par l'EAP, avec les précieux conseils du docteur Guillemette Mollard et d'après le protocole sanitaire des Evêques Suisses

Voir également les nouveaux horaires des Messes.

5. L'expérience de confinement, non choisie ...

a été source de solidarité, de créativité, de pleins de tentatives ; comment être souffle pour aujourd'hui ?

Se préparer pour l'Ascension, la Pentecôte

Pour appliquer les protocoles élaborés, il faut une équipe sanitaire conséquente, nominative car sans elle, pas de célébration ! Jusqu'à présent peu de personnes ont répondu à l'appel de la paroisse. Que faire pour toucher les paroissiens et leur faire comprendre l'importance de l'enjeu ?

6. Autre : Les 4 dimanches de Juin

Après discussions et ajustements elle a pris la forme suivante :

« 4 dimanches » pour reprendre le fil de la vie paroissiale. Autrement ?

Oui le « autrement » est de mise ! Mais comment l'expérience d'abstinence non choisie, que nous venons de vivre nous incite-t-elle à ne pas devenir des « gloutons d'Eucharistie » ?

Comment les vidéos-célébrations et « supports » multiples du Web, comment les partages, les élans intérieurs ou échangés, nous donnent-ils rendez-vous, encore à la table des Paroles, parole de Dieu croisée aux paroles des hommes ?
Concrètement :

Nous nous préparons à vivre « 4 messes par week-end ! » (en 4 églises différentes, animée par une équipe d'accueil, une équipe liturgique et une équipe sécurité sanitaire (ESS) + un prêtre célébrant (servants possibles...))

Les thèmes proposés se développent en une suite évocatrice et pascale...